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Azioni Fiat, gin • IH di voci 
La Consoli chiede «spiegazioni» 
B tìtolo contìnua la corsa al rialzo: +.7,2% 
Smentito un intervento della finanziaria Gemina per rastrellare la quota ex libica rimasta invenduta - L'Imi 
conferma uno «studio» ma non avanza proposte • Arrogante risposta degli Agnelli alla richiesta di chiarimenti 

ROMA — Un quotidiano ro
mano ha scritto Ieri che la 
finanziarla Gemina, e non 
più l'Iml. avrebbe ora allo 
studio una Iniziativa per ra
strellare dal mercato un ele
vato numero di azioni Fiat 
g l i In possesso del Ubici della 
Laflco e da qualche mese 
parcheggiate presso un con
sorzio di banche La Gemina, 
società nella quale la stessa 
riat ha la maggioranza rela
tivi del capitale, ha subito 
smentito seccamente facen
do sapere che la cosa non i 
neppure oggetto di studio 
Qualche ora dopo rimi, Isti
tuto di credito pubblico, ha 
sentito II bisogno di precisa
re che I suol uffici stanno In 
effetti da tempo •studiando 
Il problema! ma che allo sta
to attuale -non possono esse
re formulate proposte di pro
pri Interventi. 

Continua cosi la campa
gna delle Indiscrezioni, delle 
mena ammissioni, degli am
miccamenti E produce qual
che effetto Anche Ieri liuto-
Io della Fiat si e parecchio 
apprezzato In Borsa, guada
gnando circa l'l,3% In po
che sedute, da quando i co
minciata la girandola delle 
Ululoni su plani di rastrella
mento In preparazione, ha 
guadagnato circa IMO lire, 
arrivando alla quota di 
13 300 lire OH operatori 
sembrano effettivamente 
credere che qualcosa si farà 
davvero, che quelle centi
naia (o migliala) di miliardi 
di azioni In circolazione, 
causa non ultima della per
sistente depressione del mer
cato negli ultimi mesi, sa
ranno tolte dalla circolazio
ne e congelate per un buon 
numero di anni Si i anche 
convinti che, qualunque sia 
la regia, alla fine dell'affare I 
dententorl del titoli Fiat non 
ne usciranno penalizzati ma 
finiranno per guadagnarci 
Cosi si torna a comperare e si 
fa salire 11 prezzo 

La situazione si è fatta tal
mente ambigua e preoccu
pante che la Consob, la so
cietà che vigila sulla Borsa, 
ha sentito Ieri 11 dovere di 
chiedere spiegazioni all'in, 
la finanziarla della famiglia 
Agnelli che detiene la mag
gioranza del capitale della 
Fiat Non può Infatti passare 
Inosservato l'anomalo anda
mento di un mercato, In ba
lla delle voci più disparate, 
Indotto a coltivare speranze 
che non trovano sufficienti 
giustificazioni L'Ili ha ri
sposto alla Consob con un 
comunicato che, conferman
do la linea fin qui assunta 
dal vertici della Fiat, si chia
ma completamente fuori 
dall'intera vicenda, -ci risul
ta—si trova scritto — che la 
Gemina abbia smentito che 
l'Imi abbia confermato solo 
Uno studio sull'argomento-
punto e basta 

A questo punto la situazio
ne risulta più confusa che 
mal La Fiat sostiene che 
non sono affari suol, che le 
azioni sono ora delle banche 
che si erano assunte 11 com
pito di collocarle sul merca-

Franoo Figa Gianni agnelli 

to, che quindi 11 fallimento 
dell'operazione e gli even
tuali interventi sostitutivi ri
guardano solo gli Istituti di 
credito L'Imi dice che «sta 
studiando* ma Intanto non 
promette niente e si fa stra
da la convinzione che nell 1-
stltuto di Arcutl le perplessi
tà siano Cresciute e che si 
stiano valutando più atten
tamente I rischi connessi ad 
un tale Impegno finanziarlo 
Qualcuno poi mette In giro 
la voce che ora la stessa Fiat, 
per mano della Gemina, pre
parerebbe una operazione al 
riguardo E puntualmente 
arrivano le smentite 

C'è quanto basta Insomma 
per disorientare tutto 11 mer
cato, per far crescere 11 so
spetto che si stiano giocando 
partite poco chiare In una 

Borsa già provata da eccessi 
speculativi e in condizioni di 
equilibrio molto Instabile 
Sorprende In questo quadro 
soprattutto l'arroganza con 
la quale la direzione della 
Fiat pretende di essere con
siderata estranea a una vi
cenda Innescata dalle sue 
decisioni e comunque di por
tata notevole e per la compo
sizione del suo capitale e per 
l'Immagine della sua politi
ca La risposta data alla 
Consob non può evidente
mente essere considerata 
soddisfacente E forse è arri
vato 11 momento che anche 
altri organismi di governo 
cerchino di fare un po' di 
chiarezza su un affare che 
sta diventando torbido 

Edoardo Gardumi 

Alfa, sciopero spontaneo ad Arese 
La trattativa riprenderà nrartedì 
MILANO — Nella serata di Ieri la Fiat ha accettato la propo
sta di sospensione della trattativa sull'Alfa Lancia, Una pro
posta avanzata dalla delegazione della Flom che ha ritenuto 
necessaria una pausa di riflessione e una ripresa di collega
mento con 1 lavoratori per Illustrare lo stato della discussio
ne 

Man mano che passavano I giorni II peso dell'Incertezza e 
delle notizie scarse stava diventando Infatti Insopportabile 
per chi vive In fabbrica Nella mattina di Ieri ad Arese, al 
capannone sei, tremila operai addetti all'abbigliamento, a) 
montaggio, agli Impianti elettrici, Il cuore politico della fab
brica, hanno smesso di lavorare Una fermata spontanea di 
un'ora, un'ora e mezzo con la richiesta di un'assemblea d'in
formazione, cui ha risposto l'esecutivo di fabbrica riferendo 
le informazioni più recenti ricevute al telefono da Roma Alla 
fine sono arrivati gli applausi e la gente è tornata al reparti 
Ma * stato 11 segnale che la gente vuole riprendere ti contatto 
e soprattutto II controllo degli avvenimenti d'altronde I lavo
ratori l'avevano detto chiaro la settimana scorsa durante le 
assemblee che avrebbero voluto un ritorno In fabbrica della 
delegazione 

Come va la trattativa nel merito? Alcuni segnali sono posi
tivi l'azienda ha presentato la rlscrlttura della bozza sulle 
politiche Industriali chiesta dal sindacato Ci sono alcune 
specificazioni in più 230 In ce-ssainiegrazione ad Arese entro 
luglio passeranno all'Autoblanchl di Desio, una nuova socie
tà per 1 veicoli pesanti sarà costituita a Napoli (circa 300 
occupati), la progettazione resterà ad Arese (ma non è chiaro 
se tutta) A Napoli sarà concentrato 11 pool contabile del 
gruppo 1 cambi della 1M saranno prodotti nello stabillmen-

> di verrone della Lancia, Qualcosa di concreto e Interessan
te» ma, come si vede, ben lontano dal dati strategici che 11 
sindacato aveva chiesto E comunque questo permetterà che 
la discussione sugli assetti vada avanti Molto più problema
tica Invece è la situazione sull'altro grande terreno di contra
sto, quello della produttività 

Qui l'Impasse durava ormai da due giorni, tanto che nella 

Stornata di Ieri la Flom aveva proposto che si sospendesse la 
Iscusslone di carattere generale e andasse avanti un con

fronto tecnico nelle commissioni previste sulla armonizza
zione dei trattamenti normativi e salariali A questo punto, 
In attesa di una risposta della Fiat, si è aperta una discussio
ne all'Interno della Flom e con le altre confederazioni sulla 
opportunità e l'urgenza di una consultazione con gli stabili
menti Una discussione momentaneamente superata dalla 
decisione della Fiat di accettare comunque una pausa 

La situazione resta però molto aperta perché ora si dovrà 
decidere come sfruttare al meglio I prossimi giorni infatti gli 
Incontri a Soma riprenderanno soltanto martedì Oggi In
tanto ad Arese la Flom riunisce I suol iscritti, come fece alla 
vigilia delle assemblee della scorsa settimana Anzitutto per 
rendersi conto del clima che ha portato allo sciopero sponta
neo al capannone sei, poi per valutare come arrivare a un 
incontro con l'intero corpo del lavoratori, tenendo conto di 
alcune perplessità e preoccupazioni presenti In alcuni settori 
del sindacato In ogni caso la sospensione della trattativa ha 
evitato quello che si cominciava a temere, cioè che si allar
gasse di nuovo 11 divario di valutazioni all'interno delle con
federazioni a proposito delle ultime proposte della Fiat 

È evidente a questo punto che nonostante la lentezza esa
sperante del progressi di merito è cambiato qualcosa rispetto 
allo scenario «politico» che era stato immaginato Inizialmen
te un atteggiamento pregiudiziale della Flit, un consenso 
altrettanto pregiudiziale di Firn e Ullm, e alla fine l'Isola
mento della F|om Lo scenario che qualcuno aveva evocato 
facendo riferimento ai portuali di Genova; D'altra parte la 
reazione del lavoratori e la discussione del pùnti principali 
del contrasto avevano mostrato all'opinione pubblica che 
non c'era un atteggiamento «vetero» della Flom Ingiustifica
to dal fatti e slegato dalle attese della gente 

Stefano Righi Riva 

Donne Pei 
su Romiti: 
«Cultura 
sessuofoba» 

TORINO - I giudizi sulle 
donne che lavorano formu
lati dall'amministratore de
legato della Fiat, durante 
una conferenza agli studenti 
del Politecnico, sono stati 
duramente criticati dalla 
commissione femminile del 
Pel di Torino Cesare Romiti 
aveva citato due esempi epi

sodi di prostituzione che sa
rebbero avvenuti in fàbbrica 
negli anni '70, quando la Fiat 
assumeva molte donne dal 
collocamento, ed li caso della 
figlia di un Imprenditore suo 
conoscente che si sposò e 
quindi non garanti la conti
nuità aziendale per la quale 
era stata «addestrata! facen
dole frequentare la facoltà di 
Ingegneria. ^Queste dtchla-
razioni — commentano le 
donne comuniste — sono 
l'offensiva e sconcertante 
manifestazione di una cu/tu
ra "Industriate" reazionaria 
e sessuofoba Non è certo 
un* bella filosofia per un'a
zienda che dice di guardare 
al futuro* 

Agnelli chiude 
la Solex 
e licenzia 
110 persone 
TORINO - La Fiat chiude 
un'altra fabbrica. Si tratta di 
un vecchio stabilimento, nel 
quale restavano appena 180 la 
voratori Ma soltanto pochi 
mesi fa i dirigenti di cono Mar 
coni ne avevano vantato l'ac 
quitto dal gruppo francese Ma 
tra come un grande affare Ed il 
fatto più grave 4 che ora non 

vogliono garantire un posto di 
lavoro alternativo a 110 di quei 
180 lavoraton, in massima par 
te donne 

Quella che la Fiat ha con 
dannato a morte è l'industria di 
carburatori per auto Solex 
Quando all'inarca un anno fa, 
la Fiat vantò la nascita del più 
grande complesso europeo per 
la produzione di carburatori, 
che avrebbe dovuto rifornire 
non solo la Fiat ma anche altre 
industrie automobilistiche Era 
una previsione azzardata Al 
l'annuncio dei licenziamenti i 
lavoratori della Solex sono sce 
si immediatamente in sciopero 
e per i prossimi giorni sono già 
programmate manifestazioni 
con le forze politiche e sociali 

«Terza pensione» alla Banca d'Italia 
ROMA - Ed ora I Zflmila di 
Bankltalla (e «affiliati.) han
no bello e pronto 11 «terzo pi
lastro» della loro pensione 
Se vogliono l'accordo fra la 
Caspie (la cassa sanitaria del 
dipendenti dell'Istituto di 
emissione) e le Assicurazioni 
Generali, presentato Ieri alla 
stampa, prevede la più am-

6la discrezionalità nell'en
e i * e nell'uscita dalla po

lizza collettiva messa a pun
to allo scopo Eppure l'accor
do è stato presentato come 
un modello e persino un'an-
ttclpajelone della (futura) ri
forma pensionistica Le so
cietà di assicurazione, d'al
tronde, non nascondono che 
nello stallo politico della ri
forma non vogliono perdere 
Il vento favorevole — prepa
rato da alcuni accordi azien
dali e In alcuni contratti — 
per proporre uno schema già 
costituito, una gabbia all'as
setto di là da venire del siste
ma previdenziale italiano 
Attraverso, appunto, la pre
videnza Integrativa, o me-
Sllo, come è stato detto Ieri, 

e> previdenze integrative 
Sono due. Infatti, I campi 

in cui interviene una società 
assicuratrice di seconda 
mano, al servizio di quelle 
casse previdenziali che se ne 
vogliano servire come trami
te finanziarlo per mettere a 
frutto la loro raccolta previ
denziale integrativa (ma ob
bligatoria). Di prima mano 
nella parte volontaria, sia 
come polizza collettiva (pre
ferita) che come offerta di 
polizze individuali 

E, In effetti, nell'accordo 
Caspie/Bari kltalia e è la ter
za, ma anche la quarta pen

sione offerta al dipendenti di 
Bankltalla, Ufficio Italiano 
cambi, Abt, Imi, Banco di 
Santo Spirito e Cassa di ri
sparmio di Roma. Si tratta 
della polizza individuale 
•Europa* messa a punto dal
le Generali con un valore e 
un rendimento espressi In 
Ecu Ma la novità — è stato 
detto — è principalmente 
nella polizza collettiva 

•Con la Caspie — ha detto 
Armando Zimolo, della rap-

Sresentanza romana delle 
ienerall — abbiamo antici

pato gli obiettivi della rifor
ma pensionistica* Il dottor 
Scarpa, direttore della socie
tà. è andato ancora più in là, 
affermando che lo sviluppo 
della previdenza Integrativa 
libererebbe 11 sistema pub
blico dai costi sempre più 
gravosi della pensione obbli
gatoria Per operare ancor 
più In profondità, Scarpa ha 
chiesto 11 raddoppio degli 
sgravi fiscali (da 2 milioni e 
mezzo a 5 milioni) e la totale 
deduclbllità fiscale delle ri
sorse destinate alla previ
denza che ha voluto chiama
re «libera» (da che?) Ma non 
significa, questo, togliere ri
sorse all'lnps, nel momento 
In cui una parte della retri
buzione non fosse più tale 
(come peraltro la più recente 
normativa del ramo vita pre-

Insomma Il «terzo pila
stro» è un ballon d'essai, per
che le compagnie mirano a 
molto di più, alla previdenza 
privata obbligatoria, parifi
cata a quella pubblica e con 
contributi (deducibili dal
l'imponibile) pagati da im
prese e lavoratori L'unica 

differenza, è questioen di 
censo chi ha di più si potrà 
permettere di più anche nel 
campo previdenziale Solida
rietà, mutualità? Concetti 
vecchi — ha adombrato il 
presidente della Caspie, av
vocato Boccia — oggi tutti 
possiamo permetterci il ne
cessario (e il superfluo) 

Tecnicamente, comunque, 
la nuova convenzione pre
sentata ieri funzionerà così 
con un contributo minimo di 
un milione ali anno si può 
attivare la propria parteci
pazione alla polizza colletti
va II capitale viene rivaluta
to (e li rendimento consoli
dato) ogni anno fino a quan
do — a scadenze prestabilite, 
50, 55 anni o più — si vuole 
rientrarne in possesso, sotto 
forma di capitale, appunto o 
di •pensione» mensile rivalu
tarle SI può attivare la po
lizza anche per i propri fami
liari stretti Se ne possono 
dedurre 1 costi dalla dichia
razione del redditi fino ad un 
massimo di 2 milioni e mez
zo Ma quanto prendono, 
ora, I dipendenti Bankltalla 
che vanno In pensione? In 
media, ha detto Boccia, sui 
40 milioni annui fra la pen? 
sione Inps e quella, aggiunti
va, della cassa aziendale Ep
pure le Generali puntano 
molto su questo ulteriore 
•pezzetto» di previdenza Evi
dentemente anche per l'ef
fetto di annuncio, specie In 
un momento in cui c'è scon
tro al tavolo contrattuale de-
f;|l assicurativi L'Anla, in
atti propone la previdenza 

Integrativa prima di tutto al 
propri dipendenti Obbliga-

Nadia Tarantini 

La Burgo ritira I licenziamenti 
ROMA — La Cartiera dì Mantova Ida! gruppo Burgo) ritirare i 59 Itcenziamen 
l i annunciali nello scorso mete di settembre È quanto preveda I intasa 
raggiunta ISTI tra social* a sindacati alla pr tsen» dal sottosegretario Borro 
so L accordo prevada ancha che • nuovi organici saranno definiti in basa alla 
aslgenie tecnico produttiva dello stabilimento «I lavoratori a ri sindacalo 
escono a tasta alta dalla vertenza — commanta Alessendro Csrdulfi Friis Cgtl 
— Non è un tatto di tutti t giorni che dei licenziati tornino in fabbricai 

Tra breve trattazione continua dei titoli 
ROMA — Tempi bravi sono stati annunciati dalla Consob per la riforma de) 
marcato mobriujra a par I avvio dalla contrattazione continua di borsa In una 
nota diffusa ieri la Consob rilava che «adotterà le propria determinazioni sulla 
riforma antro a non oltre il mese di apr le» La Bnl ieri sera ha deciso di non 
riprandedra la trattazione pomeridiana di alcuni titoli fino al 4 maggio 

Manifestazione a Roma delle guardie giurate 
ROMA — Manifestano oggi a Roma (da piazza Esedra a SS Apostoli) i 
lavoratori dagli istituti di vigilanza privata il cui contratto di lavoro è scaduto 
da ormai otto masi Neanche la ultima sedute d trattativa sono riuscite ad 
«ammorbidirai le posizioni intransigenti delle assoc azioni datoriali (Anivip a 
Assivigi(anta) 

Occupazione: In Italia meglio che in Europa 
ROMA — Tra il 1980 e il 198S nel nostro Paese gì occupati sono aumentati 
del due par cento Per contro una contrazione s * rag sfrata in Gran Bretagna 
(mano 3%) in Germania {mano 2961 e in Francia (meno 1 %) In Ita! a però la 
parsone in cerca di un lavoro sono passate negli ultimi 5 anni d a l B m lioni 
a 2 6 m lioni I dati sono contenuti naif ultimo numero di (Latterà d affar • 
redatto dal «Centro di statistica aziendale di Firenzei 

Porto Marghera: finanziamento di 9 miliardi 
VENEZIA — Un finanziamento di 9 miliard è stato concasso alla società 
Ausimont {dal gruppo Montedison) per la real zzazione a Porto Marghera d un 
impianto per il «trattamento gessi» ctoè per smaltire i residui inquinanti della 
lavorazione 

A che ora viene il medico? 
MILANO — La sospensione dal trattamento economico di malattia e la multa 
di quattro ore sor» Illegittimi se il datore di lavoro non contesta al d pendente 
risultato assente dal dome Ito I ora in cui * avvenuto il controllo medico Lo 
ha deciso la sezione lavoro del Tribunale di Milano presieduta dal dottor 
MennacciQ 

Tragedia 
di Ravenna 
«A ciascuno 
te sue 
responsa-

RAVENNA — Inizia questa 
sera presso il cinema Embas-
sy di Ravenna, il convegno 
nazionale del Pel sul lavoro 
nero e precario All'Incontro, 
che sarà concluso domani a 
mezzogiorno da Antonio Bas-
solino, parteciperanno am
ministratori, deputati, sinda
calisti, imprenditori 

Suesta mattina, invece, eli 
enti si sono dati appunta

mento al cinema Moderno di 
Ravenna e alla Sala Audito
rium di Lugo per discutere la 
piattaforma elaborata nelle 
scuole- al primo posto i l dirit
to al lavoro sicuro 

A due settimane dalia tra
gedia della 'Elisabetta Mon 
lanari; riteniamo necessa
rio fare II punto della situa
zione Esprimiamo una forte 
preoccupazione per il fatto 
che continua un clima di In
determinatezza sulle respon
sabilità dell'accaduto, di 
confusione, di opinioni spes
so Indifferenziate e parziali 
sulla realtà ravennate Noi 
comunisti continueremo a 
lavorare, con atti concreti, 
affinché si sviluppi una 
grande Iniziati va, a Ra venna 
e in Italia, per arrivare a 
mettere sotto controllo ed 
erodere l'area del lavoro ne
ro 

Ma perché questo avvenga 
occorre fare chiarezza La 
magistratura, nel cui opera
to abbiamo fiducia, deve ac
certare rapidamente tutte le 
responsabilità e punire i col
pevoli Nessuno ha dubbi su 
quelle del 'negriero* Arlentl 
e della sua perversa organiz
zazione Ma questo non ba
sta si parla troppo generica-
mente di istltuzfonYlocall, di 
uffici periferici nello Stato, 
mettendo tutti sullo stesso 
piano e In questo modo ri
schiando di non colpire nes
suno 

Noi rivolgiamo precise do
mande a cut chiediamo ri-

1) La Capitaneria di Porto 
ha rilasciato alla Mecnavt 
un'autorizzazione per I lavo
ri a bordo della 'Elisabetta 
Montanari» con pratica n 
19/'B7 dalla quale risultano 
gravi inadempienze che oc
corre subito chiarire L'auto
rizzazione non era subordi
nata al parere dell Usi ma in 
essa semplicemente si after-
filava «£a ditta deve comu
nicare l'Inizio del lavori e le 
loro modalità all'Usi dando
ne notizia a questa Capitane
ria, Ufficio tecnico» Sappia
mo òhe la ditta non ha dato 
comunicazione all'Usi Ilml-
ntstero della Marina mer
cantile Intende subito Inter
venire? E come? 

2) Il sindacato del metal
meccanici da anni, In diverse 
fasi, ha denunciato questa 
situazione L'ultimo atto è 
stato un esposto all'Ispetto
rato del Lavoro, Il quale, sap
piamo, ha fatto accertamen
ti e compiuto denunce, che 
fine hanno fatto? 

3) Da tempo, sia la Capita
neria di porto, sia l'Ispetto
rato del lavoro, sia ti Servizio 
di medicina del lavoro del
l'Usi lamentano gravissime 
carenze di personale E giun
to lì momento di pretendere, 
dal vari ministeri competen
ti che, nelle forme più oppor
tune, questo problema venga 
rapidamente risolto 

A noi pare che occorra ri
spondere prima di tutto a 
queste domande, che prefi
gurano pesanti responsabili
tà Non ci si può nascondere 
"dietro» l'affermazione (in 
apparenza nobile) del «slamo 
tutti responsabili» Noi co
munisti starno stati 1 primi 
ad interrogarci pubblica
mente e senza reticenze sul 
perché è potu to accadere e a 
riflettere sul ritardi del mo
vimento operalo e democra
tico, che vanno rapidamente 
colmati Ma occorre anche 
dire che c'è una dlffernza 
enorme tra questo e le re
sponsabilità giuridiche e pe
nali di chi non ha Impedito 
che potessero accadere que
sti fatti, di chi doveva vigila
re e non l'ha fatto, di una po
litica nazionale che sul porti 
(e non solo su questi) ha fatto 
della deregulation e della 
mortificazione del sindacato 
un cardine della propria pro
sperità 

Inoltre dobbiamo dire che, 
mentre il Comune la Pro
vincia la Camera di com
mercio, le forze economiche 
e sociali della nostra realtà, 
hanno cominciato a ricerca
re strumenti che mettano 
sotto controllo la situazione 
del la voro nero e precario e a 
regolamentare tutti t subap
palti mentre 11 Consiglio co
munale prenderà decisioni 
concrete per aiutare / giova
ni a trovare lavoro e tutelar
li mentre il Parlamento e la 
Regione Emilia-Romagna 
hanno deciso di istituire 
commissioni d inchiesta, eb
bene non ci risulta che il go
verno abbia preso provveda 
menti nuovi 

Vogliamo anche afferma
re con forza che *negrleri< 
comeArienti non vannocon-
fusi con gli imprenditori di 
Ravenna E che Ravenna 
non è il Mezzogiorno dell E-
milia o del Nord E una real
tà che vive in modo dram
matico le contraddizioni del
lo sviiuj-fK> distorto del Pae
se ma che ha le volontà, le 
proposte le forze per uscire 
In positivo da questa situa
zione 

Mauro Dragoni 
(Segretario della federazione 

Pei di Ravenna) 

La scadenza del 27 aprile, 
fissata dalla legge per la le
galizzazione delia presenza 
degli Immigrati stranieri nel 
nostro Paese si avvicina ra
pidamente Rimangono 
quindi soltanto 24 giorni per 
ottemperare all'obbligo pre
visto dalla legge Purtroppo, 
11 numero limitato delle ri
chieste pervenute a tutt'oggl 
agli Uffici di collocamento o 
del lavoro, ha messo In allar
me quanti si adoperano per 
la regolarizzazione del molti 
stranieri in posizione Irrego
lare o clandestina Ragione 
per cui avevamo suggerito 

I Idea di una proroga del ter
mine, la quale però non sem
bra realizzabile In una situa
zióne politica quale quella 
Italiana In cui è divenuto 
sempre più difficile dare una 
soluzione alla crisi di gover
no con 11 pericolo di elezioni 
anticipate 

In questa situazione, di
viene più Importante che 
mal Indurre I lavoratori stra
nieri Immigrati ad ottempe
rare all'obbligo di denuncia
re la loro presenza nelle for
me previste, perché la sana
toria vale (per 1 lavoratori 
stranieri e per 1 loro datori di 
lavoro) solamente fino alla 
scadenza del 27 aprile 

Questo è l'appello lanciato 
nel gJornl scorsi In una di
chiarazione alla stampa dal 
responsabile della Federa
zione delle Comunità stra
niere In Italia, Josef Salman, 
II quale ha rinnovato la 
preoccupazione delle orga
nizzazioni degli stranieri per 
Il limitato risultato ottenuto 
fino ad ora nell'attuazione di 
una legge che era stata salu-

Appello delle Comunità straniere 

Restano solo 24 giorni 
per la legalizzazione 
desìi immigrati stranieri 
tata dagli stranieri Immigra
ti come l'avvio della soluzio
ne del loro problemi nel no
stro Paese 

Josef Salman ha lamenta
to 11 silenzio stampa messo 
in atto da quando la legge è 
stata approvata dal Parla
mento, ha chiesto che si dia 
Il massimo di diffusione al
l'appello per la legalizzazio
ne entro 11 27 aprile, ed ha 
Invitato le organizzazioni 
sindacali, le associazioni de
mocratiche, la Chiesa e le 
forze politiche Italiane, 1 sin
daci e le autorità ammini
strative ad accentuare gli 
sforzi nelle poche settimane 
che restano 

Per parte nostra avevano 
attirato l'attenzione la scor
sa settimana su quello che ci 
sembra rimanere 11 più grave 
ostacolo alla regolarizzazio
ne cioè la tendenza di molti 
datori di lavoro a preferire 1 
clandestini piuttosto che la
voratori che godano del di
ritti del cittadini Italiani La 
Suestlone, come si compren-

e, e molto grave e Impor
tante ed è perciò necessario 
che vi sia, fino al 27 aprile, 
una accentuazione degli 
sforzi, come chiede nel suo 
appello Josef Salman 

Vanno segnalate a questo 
proposito alcune Iniziative 
A Roma, nel piazzale anti
stante la stazione Termini, 
la Federazione delle Comu
nità straniere in collabora
zione con l'Amministrazione 
comunale, ha allestito un 
apposito stand per l'Infor
mazione e l'assistenza agi) 
immigrati A Torino l'Inca-
Cgll ha Istituito In via Prin
cipe Amedeo 16 un apposito 
Ufficio speciale Immlgraslo-
ne aperto tutti I giorni dalle S 
alle 12 

A Bologna è stato Inaugu
rato un Centro per lavoratori 
e studenti stranieri (in via 
Petroni 9ì realizzando un 
progetto della Consulta re
gionale dell'emigrazione o 
Immigrazione La gestione 
del Centro è affidata al Co
mune di Bologna e vi colla
borano l'Amministrazione 
provinciale, le organlssoio-
nl sindacali e varie organis
zazioni umanitarie. Fino al 
27 aprile vi saranno presso 11 
Centro appositi Incaricati 
del patronati tosa, Inas e 
Ita! (Cgll, Clsl e UH) per assi
stere gli Immigrati nel rap
porto con la questura per la 
regolarizzazione prevista 
dalla legge 

Lo scioglimento del Coa
slt, 1 Comitati di assistenza 
nominati dal Consoli d'Italia 
all'estero In base all'art SS 
del Decreto Presidenziale del 
1957, è stato confermato nel
la seduta del Comitato del-
I emigrazione, alla commis
sione esteri della Camera, 
dal sottosegretario on Cat
tane! 

«É stato un malinteso — 
ha detto Cattanei —, 1 Coaslt 
sono sciolti In base alla legge 
n 205 del 1085 (e successive 
modificazioni): essi non esi
stono più e potranno restare 
unicamente come associa
zioni di diritto privato con 
diversa denominazione Co
me tali essi potranno richie
dere contributi al ministero 
degli Esteri che 11 concederà 
solo dopo l'espressione del 
parare da parte dei Coemlt 
E lo assicuro che 11 ministero 
Si atterrà a tali pareri» 

Il sottosegretario Cattanei 
ha quindi precisato che l'am
montare del contributi an
nuali versati al Coaslt è pari 
a 2 miliardi e «00 milioni (sul 
capitolo di Bilancio n S571 
che reca uno stanziamento 
complessivo di 0 miliardi) A 
questo punto ha fatto la sor
prendente dichiarazione che 
non sarebbe possibile, al sen
si dell'art 3 della legge la 
trasferibilità di tali contri
buti al Coemlt, anche se que
sta è la volontà del legislato
re Per questo sarebbe neces
saria una modifica alia, leg
ge 

Il Presidente del Comitato 
parlamentare, on Marte 
Ferrari, che aveva Introdotto 
la discussione, ha contestato 

3uesta seconda parte delle 
ichlarazlonl del sottosegre

tario sostenendo che 1 Coe
mlt hanno diritto In base al
la legge al contributi finora 
versati al Coaslt- Agglun-

I I sottosegretario Cattanei conferma 

«E' stato un malinteso, 
i Comitati di assistenza 
(Coasit) sono sciolti» 
gendo che già quest'uno le 
somme avrebbero dovuto es
sere accantonate Da parte 
sua, ti democristiano on Pu-
|la ha dovuto (are le capriole 
per allinearsi alla tesi soste
nuta dal ministero degli 
Esteri, sebbene Incompatibi
le con la legge 

Il compagno Oladresco ha 
espresso la soddisfazione del 
Pel per la conferma delle po
sizioni sostenute dal Coemlt 
nella polemica con le diretti
ve Impartite dal ministero 
degli Esteri al Consolati, di
rettive, che devono estere 
annullate In quanto I Coaslt 
non esistono più. «Cosi — ha 
detto Oladresco — si chiari
sce 11 malinteso! 

Circa la questione .Inven
uta, dall'Impossibilità di 
trasferire al Coemlt I finan
ziamenti, Oladresco ha Invi
tato a leggere non l'art 3, ma 
l'art. 4 della legge 205, nel 
quale à scritto che I Coemlt 
hanno diritto al contributi 
del ministero degli Esteri 
Ciò In quanto 1 suol compiti 
sono «Il •promozione e non 
di «coordinamento» 

All'on Fujla, che aveva 
confermato l'accordo con 
l'esigenza della eliminazione 
del Coasty, ma negava che la 
legge lo avesse espresso, l'on 
Oladresco ha replicato che 
•l'abrogazione* del Coaslt è 
espressa esplicitamente dal

l'art !S della legge. Il quale 
precisa anchechele funzioni 
e 1 compiti del Coaslt sono 
assorbite dal nuovi organi
smi elettivi (Coemlt), A que
sto punto Pula ha, chiesto 
scusa per avere fatto una let
tura affrettata dall'art S5. 

Il Presidente Marta Ferra
ri ha quindi ribadito' 1) che 
l'Interpretazione corretta 
della legge è quella della non 
esistenza del Coaslt e che 11 
ministero degli Esteti non 
può fare ad essi alcun riferì- . 
mento nelle sue circolari, 3) ; 
che al Coemlt spettano, di di- •. 
ritto, 1 finanziamenti per I lo
ro compiti di •promostone*. ' 

Il sottosegretario Cattanei , 
ha affermalo che un passo . 
avanti e stato compiuto sta- • 
bllendo che i Coaslt non esl- ' 
stono più Circa la questione , 
del contributi ha affermato , 
che si tratta di una questione • 

{[iurtdlca che Involge anche 
a competenza della Corte 

del Conti Su questo punto 
hanno replicato ancora sia 
Oladresco, sia Marte Ferrari, 
I quali hanno sostenuto che 
la legge non ha bisogno di al
tre interpretazioni • che non 
vi possono estere contributi 
finanziari al Coaslt sotto 
qualsiasi forma. Bisogna 
piuttosto pensare all'attua
zione dell'Ordine del giorno 
Orlando approvato al Senato 
II 9 agosto IMS riguardante 
l'assorbimento del personale 
del coaslt 

Anche la De 
è d'accordo 
per il decreto 
sulla 2" Conferenza 

Anche la Oc condivide l'orientamento 
espresso da tutti 1 gruppi rappresentati nel 
Comitato parlamentare dell'Emigrazione 
perchè la 2» Conferenza nazionale dell'Emi
grazione ebba svolgersi entro 11 31 dicembre 
1087 cosi come prevede la legge approvata 
alla Cameraedel deputati recentemente 

Purtroppo l'Iter legislativo del disegno di 
legge si è Interrotto al Senato in quanto nel 
giorno In cui la legge avrebbe potuto ottene
re l'approvazione definitiva, 11 governo ha 
rassegnato le sue dimissioni proprio di fron
te all'Assemblea di Palazzo Madama. 

A questo punto (si direbbe che 11 diavolo ci 
metta la coda In quanto 11 disegno di legge 
Incappò, già a luglio, nella crisi di governo) 
c'è il rischio che l'approvazione della legge 
nella migliore delle Ipotesi avvenga In ritar
do rispetto al tempi Ipotizzati per coincidere 
con la viglila delle festività natalizie, quando 
cioè gli emigrati rientrano in Italia 

Per questa ragione 11 Presidente del Comi
tato Parlamentare aveva avanzato l'idea di 
chiedere al governo una specie di decreto-
legge tecnico (nel senso che avrebbe recapi
tato 11 testo già approvato dalla Camera al 
solo scopo di avviare l'attività preparatoria 
da parte del ministero degli esteri). Fino ad 
ora tutti l gruppi parlamentari avevano ade
rito all'Iniziativa tranne la De, la quale ha 
però confermato l'accordo nella citata sedu
ta del Comitato parlamentare 

Scade il 30 aprile 
la moratoria per 
le pensioni degli 

La moratoria per il pagamento delle Impo
ste sulle pensioni degli italiani recidenti In 
Belgio, scade 11 SO aprile La vicenda è nota
si tratta dell'Ingiustizia al danni del nastri 
connazionali emigrati 1 quali pagano in ita-
Ila l'Imposta per le pensioni Inpa Come resi
denti in Belgio debbono pagare l'Imposta In 
questo Paese, ragione per cui vengond e pa
gare due volte la tassa su un solo reddito' l e 
trattative bilaterali svoltesi fra 1 due paesi 
sono servite a prorogare 11 pagamento delle 
Imposte t i fisco belga alla dato del % aprile 
prossimo Entro tale data 11 governo di So
ma, vista sfumare l'Idea di una sanatoria, si 
era impegnato ad emanare un suo decreto 
legge per rimborsare quanto Indebitamente 
riscosso e per erogare al connazionali un 
contributo .di solidarietà! che contenta loro 
di fare fronte al grave onere sopportato In
giustamente A questo punto è Intervenuta la 
crisi 11 governo Craxl si è dimesso, un altro 
governo non è stato costituito, e 1 pensionati 
Italiani In Belgio rischiano di aggiungere la 
beffa al danno La beffa dopo tante promes
se 

Il Comitato parlamentare dell'Emigrazio
ne ha sollevato 11 problema nella sua riunio
ne cui accenniamo a parte a proposito del 
Coaslt chiedendo l'emanazione del decreto, 
nonostante la situazione dienti. L'on Catta
ne! ha risposto a nome del governo •aatlcu-
rando che il decreto dovrebbe essere presen
tato dal ministero delle Finanze al più pre
sto» 


